



# MÄNNERINBEWEGUNG

## IM VIKARIAT UNTER DEM WIENERWALD

### E R Z D I Ö Z E S E W I E N

**Herbst 2007**

#### **Liebe Pfarr- und Dekanatsobmänner!**

In meiner langjährigen Tätigkeit in der KMB habe ich sehr viele schöne und interessante Stunden erlebt. Obwohl meine Mitgliedschaft etwas ungewöhnlich begonnen hat, da ich gerade zu dem Zeitpunkt angesprochen wurde, als in der Pfarrgemeinde die Leitung der Ortsgruppe neu gewählt wurde und ich kurz vorher in den Pfarrgemeinderat gewählt worden war. Ich wurde sozusagen vom Start weg zum Obmann gewählt. Dies war zu erst eine große Überraschung für mich, da ich von der KMB so gut wie nichts wusste. Ich hatte jedoch erfahrene Männer an meiner Seite, die mich sehr gut unterstützten. Ich kann heute nach 20 Jahren als Obmann sagen, es war für mich am Anfang eine Zeit in der ich doch Vieles gelernt habe. Nachdem ich als Obmann auch bei den Dekanatskonferenzen teilnahm, lernte ich noch Männer kennen, die sich für die KMB interessierten und einsetzten. Bei einer der nächsten Wahlen im Dekanat, kam die Bitte an mich, die Funktion des Obmanns zu übernehmen. So kam es das ich nun schon einige Funktionsperioden diese Arbeit mache und somit sich mein Freundeskreis erweiterte. Ich habe bei so mancher Veranstaltung immer wieder neue Impulse für meine Arbeit in der KMB bekommen und auch viele schöne und interessante Stunden dabei verbracht. Ich bin auch schon mehrere Perioden als Kassier in der Vikariatsleitung tätig, ich muss gestehen, ich bin froh, mich aktiv für die KMB einsetzen zu können. Denn nur wenn man verschiedene Aufgaben übernimmt, merkt man, was in einem steckt und das man sich und seine Talente in die Gemeinschaft einbringen kann. Da es in diesen Runden nie darum geht, wer bessere und erfolgreichere Arbeit macht, sondern darum dass Jeder mit Jedem über Erfolge und Misserfolge reden kann, wodurch man für seine Arbeit neue Impulse erhält, sind diese Zusammenkünfte für alle eine Inspiration und Anregung. Es entstehen dadurch Freundschaften über Regionen hinweg. Durch diese Freundschaften wird der Blick in Richtung Gemeinschaft und Zusammengehörigkeit gestärkt. Durch die gemeinsamen Veranstaltungen, wie die Wallfahrt nach Klosterneuburg, oder der heuer zum zweiten Mal abgehaltene Diözesanmännertag, können wir auf uns und unsere Arbeit aufmerksam machen. Da wir stets für unseren Glauben und menschenwürdiges Leben eintreten sollen. Nur wenn wir gemeinsam auftreten, unsere christliche Einstellung öffentlich bekennen und bezeugen, können wir auch fern stehenden Männern zeigen, dass es sehr wohl einen Sinn hat, positiv im Leben zu stehen und sich für die christlichen Werte einzusetzen.

Wenn man Informationen zu Veranstaltungen sucht oder über Termine bescheid wissen will, kann man dies auf unserer Internetseite unter „[www.kmbwien.at](http://www.kmbwien.at)“ nachlesen. Auch die Termine von der eigenen Gruppe kann man dort bekannt geben.

Ich wünsche allen für euer Mitwirken in der KMB den Segen Gottes und dass ihr durch euren Glauben und das Gebet die Kraft findet, immer einen positiven Sinn in eurer Arbeit zu sehen.

Franz Pelikan  
Kassier  
Vikariat unter dem Wienerwald

# **ZWEIGSTELLENVEREIN ZUR FÖRDERUNG DER KATHOLISCHEN MÄNNERBEWEGUNG DER ERZDIÖZESE WIEN VIKARIAT UNTER DEM WIENERWALD**

Liebe Männer in unserer Bewegung!

Im Dezember 2006 wurde der Verein zur Förderung der Katholischen Männerbewegung gegründet.

Zu den Aufgaben des Vereines zählen die Vertretung der Katholischen Männerbewegung gegenüber anderen Organisationen und der gesamten Öffentlichkeit.

Der Verein unterstützt Männergruppen bei der Durchführung von Bildungs-, Informations- und religiösen Veranstaltungen. Unterlagen und Arbeitsbehelfe können angefordert werden.

Um die Mittel zur Erreichung der Vereinsziele aufzubringen, benötigen wir Ihre Unterstützung!

Mit einem Mitgliedsbeitrag von 10€ jährlich, helfen Sie uns helfen.

Alle Mitglieder erhalten zweimal jährlich die Zeitung MÄNNERINBEWEGUNG und Ermäßigung beim Besuch von Fortbildungsveranstaltungen der KMB.

Bitte unterstützen Sie diese Idee in Ihrer Pfarrgemeinde und den Männerrunden!

Gottfried Schüller, e.h.  
Vereinsobman



## KATHOLISCHE MÄNNERBEWEGUNG

Ing. Ferdinand Brandstetter  
Diözesansekretär bis 31.08.2007



Liebe Freundinnen!  
Liebe Freunde!  
...und alle die mich kennen!

Wien, am 3. August 2007

In eigener Sache

....seit August 1989 bin ich als hauptamtlicher Mitarbeiter der Katholischen Männerbewegung in der Erzdiözese Wien tätig und werde mich mit 1. September 2007 in Pension begeben.

Ich will diese Gelegenheit dafür nützen, mich bei allen meinen Kolleginnen und Kollegen in der Katholischen Aktion, der Laienbewegung der ED-Wien, und vielen mehr zu bedanken, welche in diesen Jahren kollegial und auch selbstbewusst für die Anliegen der Katholischen Männerbewegung und der ganzen Katholischen Kirche gewirkt haben – und weiterhin aktiv sind.

Ich danke allen Funktionären der KMB, ob aktiv oder in Pension, in den Pfarren, Dekanaten, Vikariaten und der Diözese für den unermüdlichen Einsatz für Christus und die gute Zusammenarbeit. Wenn es notwendig war, auch für Geduld mit meinen Grenzen.

Ganz besonders danke ich allen Mitgliedern unserer Katholischen Männerbewegung, der ich seit 1974 angehöre und auf die ich, trotz mancher „Falten und Fehler“, stolz und dankbar bin. Sie hat mir oft Stütze geboten und dieser „Boden unter den Füßen“ gab mir Halt und Kraft.

Als zukünftiger Pensionist freue ich mich schon heute auf meine neuen Betätigungsbereiche.

Mit besten Wünschen

Ing. Ferdinand Brandstetter  
Diözesansekretär

Tel.01-51552-3333  
Fax: 01-51552-3143  
f.brandstetter@edw.or.at  
Homepage: www.kmbwien.at



# aus den Pfarren und Dekanaten

Die Vikariatsleitung begrüßt herzlich die Mitglieder der neuen Dekanatsleitung

## Dekanat Mödling

**Dekanatsobmann:** Wilhelm WEISS  
**Stellvertreter:** Karl Gottfried JESCHKO  
**Kassier:** Ing. Werner MILLWISCH  
**Schriftführer:** Christian FUKER

und wünscht ihnen alles Gute und Gottes Segen für die Zukunft.

### Angebote aus dem Vikariat:

- **2. „Pfarrobbmannstag“** für die Obmänner der Dekanate Wr. Neustadt, Lanzenkirchen, Gloggnitz, Neunkirchen, Kirchberg, Kirchschat, Piesting und Pottenstein  
Termin: 26. Jänner 2008 , 13.30  
Ort: noch nicht festgelegt
- **Weiterbildungs - Veranstaltung für Pfarr- und Dekanatsobmänner, „MANNs - BILDER“ (Grundkurs)**  
Termin: 1. Februar 15.30 --- 2. Februar 2008 14.00  
Ort: Gasthof zum Stickelberg, Stickelberg
- **2. „Pfarrobbmannstag“** für die Obmänner der Dekanate Baden, Bruck a. L., Hainburg, Heiligenkreuz, Mödling, Perchtoldsdorf, Purkersdorf, Schwechat und Weigelsdorf  
Termin: 1. März 2008 , 13.30  
Ort: noch nicht festgelegt
- **Vikariats - Frühjahrskonferenz,**  
Termin: 5. April 2008 9.00 – 13.00  
Ort: Wr. Neustadt, Bildungshaus St. Bernhard
- **Computerkurs für Frauen und Männer der Generation 55 +** mit Friedrich Roth  
Ort: Wr. Neustadt, BORG, Herzog Leopold-Straße 32  
Termin: 4 Samstage von 9.00 – 12.00 : 5., 12., 19. und 26. April 2008
- **Weiterbildungs - Veranstaltung für Pfarr- und Dekanatsobmänner, „Zeit für die Anderen und Zeit für mich“ (Aufbaukurs)**  
Termin: 30. Mai 15.30 --- 31. Mai 2008 14.00  
Ort: Gasthof Almfrieden, Hohe Wand

#### Impressum:

Eigentümer, Herausgeber, Verleger und Vervielfältiger:  
Katholische Männerbewegung der Erzdiözese Wien, Vikariat unter dem Wienerwald  
Medieninhaber: Katholische Männerbewegung, Vikariat unter dem Wienerwald  
Redaktion: Vikariatsleitung der Katholischen. Männerbewegung  
alle 1010 Wien, Stephansplatz 6/5  
Medienzweck: Informationsblatt der Katholischen Männerbewegung, Vikariat u. d. W.

